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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Con documento, bancada del PRI se excusa de acuerdo en Jucopo sobre la ASM 
https://mimorelia.com/noticias/politica/con-documento-bancada-del-pri-se-excusa-de-
acuerdo-en-jucopo-sobre-la-asm 
https://primeraplana.mx/archivos/963316 
https://www.contramuro.com/piden-diputados-del-pri-sesion-urgente-para-atender-fallo-
sobre-asm/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/ilegal-acuerdo-para-mantener-auditor-interino-
denuncian-diputados-priistas-11108974.html 
https://indiciomich.com/respeto-a-la-legalidad-y-cumplimiento-de-mandato-judicial-grupo-
parlamentario-del-pri/ 
Los siete integrantes del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario 
Institucional (GPPRI) firmaron un documento ante la Mesa Directiva del Congreso de 
Michoacán y la Junta de Coordinación Política para excusarse y dejar constancia de 
su posición en contra del acuerdo tomado por la Jucopo para acatar el mandato de la Juez 
Cuarto de Distrito en Michoacán para dejar sin efectos el decreto 461 a través del cual se 
eligió a Marco Antonio Bravo Pantoja como auditor superior del estado. Tras la entrega del 
oficio, el coordinador de la bancada, Jesús Hernández Peña, declaró sobre la aparente 
intención de la Jucopo para tomarse atribuciones que no le corresponden y, enfatizó, en 
este tema se está ignorando la voluntad del Pleno. El documento da cuenta puntual de que 
no es facultad de la junta y que debió seguirse el procedimiento que la propia Ley Orgánica 
establece y que tiene que ver con que debió someterse a votación del Pleno; no se está 
tomando en cuenta la soberanía del Pleno, la junta tiene un rol político de acuerdos pero 
un decreto no lo puede derogar la junta".  
 
Modo de atender fallo sobre ASM fue decisión de Jucopo 
https://www.contramuro.com/modo-de-atender-fallo-sobre-asm-fue-decision-de-jucopo/ 
Frente a los cuestionamientos de la bancada del PRI por no hacerse del conocimiento del 
Pleno, el fallo emitido por la jueza cuarta de distrito sobre el caso de la titularidad de 
la Auditoría Superior de Michoacán (ASM), la presidenta de la Cámara, Laura Ivonne 
Pantoja Abascal dejó en claro que la decisión fue tomada por la Junta de Coordinación 
Política (Jucopo), en donde ella sólo tiene voz pero no voto. Ayer por mayoría la Junta, 
determinó vía acuerdo cumplir con el fallo dictado por la jueza para dejar sin efectos el 
decreto por el que se eligió a Marco Bravo Pantoja, y a la par designarlo como auditor 
superior interino. El tema tensó políticamente a las fuerzas al interior de la Cámara, ya que 
Morena y aliados optaron por no turnar el asunto al Pleno y asegurar la permanencia de 
Marco Bravo frente a la Auditoría, en tanto que PRI, PRD, PAN y PES, consideraron que el 
asunto debía ser tratado por el Pleno y que éste diera cumplimiento al fallo de la juez. 
 
Mantienen designación del auditor Marco Antonio Bravo como interino 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/mantienen-designacion-del-auditor-marco-
antonio-bravo-como-interino-11108987.html 
Pese a la resolución del Juez Cuarto de Distrito, los integrantes de la Junta de Coordinación 
Política (Jucopo) del Congreso sin pasar al pleno aprobaron mantener la designación de 
Marco Antonio Bravo Pantoja como titular de la Auditoría Superior de Michoacán (ASM). En 
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el acuerdo que fue aprobado ayer en reunión de la Jucopo, se señala que Bravo Pantoja 
designado por el Congreso como auditor estatal el pasado 18 de octubre, tendrá 
que desempeñar sus actividades bajo el cargo de auditor interino hasta que se lleve a cabo 
la formalización de nueva cuenta ante el pleno, esto por la nueva resolución de un Juez de 
Distrito. Aún con el mandato de la autoridad federal, los diputados locales que integran la 
Jucopo a excepción de PRI y PRD, se determinó que Bravo Pantoja continúe en la 
ASM como interino y la determinación de la Junta fue publicada la tarde de ayer en el 
Periódico Oficial del Estado. 
 
Advierte Hernández Peña que Congreso está cediendo soberanía a la Jucopo  
https://www.quadratin.com.mx/politica/advierte-hernandez-pena-que-congreso-esta-
cediendo-soberania-a-la-jucopo/ 
El pleno de la 75 Legislatura abrió la puerta para que los integrantes de la Junta de 
Coordinación Política (Jucopo) invaliden, ya sea por conductas caprichosas o arbitrarias, 
los decretos que aprueba el pleno del Congreso del Estado, advirtió el coordinador de los 
diputados del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Jesús Hernández Peña. Al inicio 
de la sesión de este jueves, una vez dada a conocer el orden del día, pidió la palabra para 
justificar el voto en contra de la bancada tricolor, por no contener el comunicado sobre el 
resolutivo del juzgado cuarto de distrito sobre el mandato para cumplir la suspensión 
definitiva en torno al caso del Auditor Superior de Michoacán, o el acuerdo de la Jucopo 
para dar cumplimiento al mandato judicial. En un posicionamiento al que dio lectura, desde 
su curul, señaló que la Jucopo impulsa el entendimiento político para alcanzar acuerdos 
para que el pleno esté en condiciones de adoptar las decisiones que le correspondan, pero 
no es un órgano que legisle, derogue o abrogue normas o decretos.  
 
Por primera vez, Jucopo toma atribuciones que tiene el Pleno del Congreso: Adriana 
Hernández 
https://mimorelia.com/noticias/politica/por-primera-vez-jucopo-toma-atribuciones-que-
tiene-el-pleno-del-congreso-adriana-hern%C3%A1ndez 
La diputada del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Adriana Hernández Íñiguez, 
lamentó que la Junta de Coordinación Política (Jucopo) se esté atribuyendo facultades que 
tiene únicamente el Pleno del Congreso, esto en relación al cumplimiento de la LXXV 
Legislatura para dejar sin efectos el decreto 461 a través del cual se eligió a Marco Antonio 
Bravo Pantoja, como auditor Superior de Michoacán, por un período de siete años. Al ser 
esta su tercera legislatura, la priísta mencionó que esta es la primera vez que la Junta 
intenta tomar decisiones legislativas por encima del Pleno, y criticó que dicho acuerdo se 
haya hecho público en el Periódico Oficial del Estado, antes que los 40 diputados. 
 
#Michoacán Congreso Aprueba 40 Leyes Municipales De Ingresos ’24 
https://www.changoonga.com/2023/12/06/michoacan-congreso-aprueba-40-leyes-
municipales-de-ingresos-24/ 
https://postdata.news/aprueba-congreso-40-leyes-municipales-de-ingresos-2024/ 
https://metapolitica.news/2023/12/06/aprueba-congreso-40-leyes-municipales-de-
ingresos-2024/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/aprueba-congreso-40-leyes-
municipales-de-ingresos-2024/ 
El Pleno del Congreso del Estado aprobó otras 40 Leyes de Ingresos municipales para el 
ejercicio fiscal del año 2024. Las y los diputados votaron a favor de los dictámenes 
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propuestos por las Comisiones de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública, así como 
de Hacienda y Deuda Pública. Los municipios de Carácuaro, Charo, Cherán, Chilchota, 
Coeneo, Epitacio Huerta, Erongarícuaro, Gabriel Zamora, Huiramba, Huetamo, Irimbo, 
Jiménez, Ixtlán, Jiquilpan, Juárez, Jungapeo, Nocupétaro, Los Reyes, Nuevo Urecho y 
Huandacareo, ya cuentan con el respaldo jurídico que les permitirá atender las necesidades 
de su población. En Sesión Ordinaria de la 75 Legislatura, aprobaron también las leyes de 
ingresos de los ayuntamientos de Lagunillas, Maravatío, Nahutzen, Numarán, Ocampo, 
Parácuaro, Paracho, Panindícuaro, Peribán, Quiroga, Tepalcatepec, San Lucas, 
Tlalpujahua, Salvador Escalante, Tingambato, Tuxpan, Tzintzuntzan, Zinapécuaro, 
Venustiano Carranza y Zináparo. 
 
Exige diputado Gaona a FGE investigación al alcalde de Tarímbaro  
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/exige-diputado-gaona-a-fge-investigacion-al-
alcalde-de-tarimbaro-11109347.html 
El diputado del Partido del Trabajo (PT), Baltazar Gaona García exigió a la Fiscalía General 
del Estado (FGE) que realice una investigación al alcalde de Tarímbaro, Bladimir González 
Gutiérrez y a sus policías municipales por posibles nexos con la delincuencia. El ex alcalde 
del municipio de Tarímbaro, también solicitó a las autoridades estatales y federales 
mantener la presencia permanente de los elementos de seguridad no sólo del estado sino 
también el Ejército Mexicano y de la Guardia Civil. A decir de Gaona García, cuando los 
elementos de seguridad federal o estatal se retiran del municipio, es cuando los delitos 
aumentan tales como los robos, los homicidios o hasta amenazas hacia servidores públicos 
municipales.  
 
Se manifiestan periodistas en el Congreso de Michoacán contra la censura 
https://mimorelia.com/noticias/politica/se-manifiestan-periodistas-en-el-congreso-de-
michoac%C3%A1n-contra-la-censura 
https://www.quadratin.com.mx/politica/exigen-periodistas-alto-al-acoso-en-congreso-
michoacano/ 
https://www.changoonga.com/2023/12/06/en-plena-sesion-congreso-de-michoacan-
periodistas-acusan-a-diputada-panista-de-censuradora/ 
https://primeraplana.mx/archivos/963375 
https://www.contramuro.com/periodistas-se-manifiestan-contra-el-uso-de-recursos-
legales-para-censurar-la-libertad-de-expresion/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/manifestacion/video-periodistas-
protestan-en-el-congreso-local-por-actos-de-censura-contra-javier-favela-de-la-voz/ 
Con pancartas en contra de la censura y a favor de la libertad de expresión, periodistas y 
comunicólogos se manifestaron en el recinto del Pleno del Congreso de Michoacán, previo 
a la sesión de este miércoles. Lo anterior se deriva de una denuncia por violencia política 
con razón de género interpuesta por la diputada del PAN, Liz Hernández Morales, por una 
publicación firmada por Javier Favela en el medio en el cual labora hace 30 años, y en la 
que replica un discurso del dirigente del PRD, Octavio Ocampo Córdova, es decir, la 
denuncia procedió contra el profesional de la comunicación y no contra quien hizo la 
declaración inicial. Lo anterior fue resuelto por el jefe de litigios del Instituto Electoral de 
Michoacán (IEM) y con medidas cautelares, el órgano electoral ordenó a La Voz de 
Michoacán no reimprimir y bajar de sus redes sociales y página la nota "Diputados del PAN 
vendidos a Morena" y prohibió a Javier Favela volver a escribir sobre Liz Hernández en las 
páginas del medio impreso. 
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Boletines: 
 
Aprueba Congreso 40 Leyes municipales de Ingresos 2024 
El Pleno del Congreso del Estado aprobó otras 40 Leyes de Ingresos municipales para el 
ejercicio fiscal del año 2024. Las y los diputados votaron a favor de los dictámenes 
propuestos por las Comisiones de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública, así como 
de Hacienda y Deuda Pública. Los municipios de Carácuaro, Charo, Cherán, Chilchota, 
Coeneo, Epitacio Huerta, Erongarícuaro, Gabriel Zamora, Huiramba, Huetamo, Irimbo, 
Jiménez, Ixtlán, Jiquilpan, Juárez, Jungapeo, Nocupétaro, Los Reyes, Nuevo Urecho y 
Huandacareo, ya cuentan con el respaldo jurídico que les permitirá atender las necesidades 
de su población. 
 
Exige Juan Carlos Barragán reubicación de la caseta de Zinapécuaro 
El diputado Juan Carlos Barragán Vélez, se pronunció desde el Congreso del Estado por la 
reubicación de la caseta de cobro de la autopista de Occidente que se ubica en el municipio 
de Zinapécuaro. Tras los últimos accidentes registrados en la última semana, Barragán hizo 
un llamado a la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, así como a la empresa 
concesionaria de la autopista, para que puedan reubicar la caseta, que se ha convertido en 
un paso de la muerte. 
 
Celebra Reyes Galindo histórica visión de potencial económico en La Huacana y 
Arteaga por parte del Gobierno del Estado 
Reyes Galindo Pedraza, diputado local por el Distrito 22 de Múgica, celebró que el Gobierno 
del Estado de Michoacán haya puesto en la mira a las comunidades de Las Cañas y Cupuán 
del Río, pertenecientes a los municipios de Arteaga y La Huacana, respectivamente, como 
áreas de oportunidad y desarrollo económico para esta entidad, tras haberlos ofertado 
como espacios óptimos para la edificación de un parque fotovoltaico para la empresa 
europea Siemens Energy. “Hoy podemos decir que hay un camino hacia la justicia para 
nuestra gente de la Tierra Caliente que por años ha sufrido el rezago ante la falta de 
oportunidades que por diversas circunstancias, en las que se han puesto de pretexto la 
ubicación geográfica, no se han aterrizado programas o empresas que generen un 
crecimiento integral para su población”, indicó el legislador. 
 
Respeto a la Legalidad y Cumplimiento de Mandato Judicial: Grupo Parlamentario del 
PRI 
El diputado local y coordinador del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), Jesús Hernández Peña emitió este miércoles a nombre de los 
integrantes de la fracción un enérgico posicionamiento en el que piden a la presidencia del 
Congreso del Estado se respete la Legalidad y Cumplimiento de Mandato Judicial. Lo 
anterior, en relación con la actuación de la Junta de Coordinación Política, en la que la 
mayoría conformada por MORENA y sus aliados se tomó la atribución de derogar o dejar 
sin efectos un Decreto Legislativo mediante el cual fue elegido y se ordenó la toma de 
protesta del Auditor Superior de Michoacán. 
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Rechaza IEM conflictos de interés y censura para periodista investigado 
https://www.contramuro.com/rechaza-iem-conflictos-interes-y-censura-para-periodista-
investigado/ 
El presidente del Instituto Electoral de Michoacán (IEM) aseguró que no hay decisiones 
arbitrarias ni conflictos de interés en la institución, al abordar las medidas cautelares 
tomadas con respecto a las alegadas acciones de violencia política ejercidas 
supuestamente por el periodista Javier Favela Gerónimo. En una entrevista, Ignacio 
Hurtado Gómez negó la existencia de conflictos de interés en la denuncia por violencia 
política de género presentada por la diputada del PAN, Liz Hernández Morales, y aseguró 
que se garantiza un  Destacó que las medidas cautelares emitidas por el IEM se relacionan 
con una nota publicada por un medio de comunicación. 
 
Periodistas demandan al IEM actuar en apego al marco legal 
https://postdata.news/periodistas-demandan-al-iem-actuar-en-apego-al-marco-legal/ 
Con relación a las medidas cautelares impuestas por el Instituto Electoral de Michoacán, a 
través de su Coordinación de lo Contencioso Electoral, al periodista Javier Favela Gerónimo 
y al periódico donde labora, La Voz de Michoacán, como parte del desahogo de una queja 
interpuesta por presunta violencia política en razón de género por la diputada Liz Alejandra 
Hernández Morales, en contra del dirigente estatal del Partido de la Revolución 
Democrática, Octavio Ocampo Córdova, los integrante del Grupo Morelos exponemos lo 
siguiente: 1.- Somos respetuosos del marco legal que norma los procesos electorales y en 
general la vida de los mexicanos. 2.- Si la diputada estima que las declaraciones que de su 
persona formuló Ocampo Córdova en una rueda de prensa llevada a cabo el 23 de 
noviembre anterior, se encuadran en una posible violencia política en razón de género, está 
en todo su derecho de inconformarse ante el órgano conducente, en este caso el IEM. 3.- 
Empero, consideramos un abuso y una decisión dolosa y de mala fe, que el coordinador de 
lo Contencioso Electoral del propio IEM, César Edemir Alcántar González, haya desviado 
el reclamo de la diputada y en lugar de encauzarlo hacia el dirigente del PRD, autor de las 
declaraciones que dieron lugar a su reclamo, lo oriente hacia el periodista y el medio de 
comunicación que sólo recogieron dicho testimonio y lo expusieron textualmente, como 
consta en los audios de la referida rueda de prensa. 
 
No vamos a permitir que los de siempre le roben a un proyecto fresco: Toño Carreño 
https://mimorelia.com/noticias/politica/no-vamos-a-permitir-que-los-de-siempre-le-roben-a-
un-proyecto-fresco-to%C3%B1o-carre%C3%B1o 
Esta mañana en rueda de prensa Antonio Carreño, dirigente estatal de Movimiento 
Ciudadano, aseguró que se hizo uso de artimañas buscando coaccionar para la imposición 
de un gobernador interino en Nuevo León que respondiera a los intereses partidistas del 
PRI y del PAN, sacando de la jugada a su entonces aspirante a la Presidencia de la 
República, Samuel García Sepúlveda y quitándole la ilusión y esperanza a ciudadanos 
cansados de la vieja política. No vamos a permitir que a las juventudes nos roben el futuro, 
que esa vieja política de Nuevo León siga agarrando el proyecto del país y que los de 
siempre le roben un proyecto fresco, joven y con perspectiva a México y a Movimiento 
Ciudadano. 
 
Para El PRD Michoacán El 2024 Será Año De Crecimiento 
https://www.changoonga.com/2023/12/06/para-el-prd-michoacan-el-2024-sera-ano-de-
crecimiento/ 
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El proceso electoral del 2024 nos representa una gran oportunidad de crecimiento para 
nuestro instituto político, sostuvo Octavio Ocampo, líder estatal del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD). En el marco del Taller de Estrategia Electoral, el dirigente del Sol 
Azteca mencionó que la profesionalización y capacitación en diversas áreas serán 
fundamentales para poder obtener los triunfos en el 2024, por lo que, agregó, “vamos a 
potenciar a los cuadros políticos para que sean los protagonistas del 2024”.  
 
Michoacán Uno De Los Estados + Beneficiado Del Presupuesto Federal 2024: Fabiola 
Alanís 
https://www.changoonga.com/2023/12/06/michoacan-uno-de-los-estados-beneficiado-del-
presupuesto-federal-2024-fabiola-alanis/ 
Con el crecimiento sostenido del Presupuesto para dar más a los que menos tienen, se 
atacan las causas de la desigualdad y se demuestra que los presupuestos de la 4T son 
estratégicos para lograr el bienestar de todas y todos, puntualizó la Doctora en Ciencias 
Sociales, Fabiola Alanís Sámano. En la antesala de la aprobación del Presupuesto de 
Egresos del Estado para el siguiente ejercicio fiscal, la aspirante a la candidatura al Senado 
de la República por Morena puntualizó que desde el gobierno federal se pide que los 
sectores marginados tuvieran un trato especial en el presupuesto de Egresos para el 2024, 
por lo que Michoacán fue una de las entidades con incrementos importantes y desde aquí 
se reducirán las necesidades de los que menos tienen.  
 
Urge Mayoría De Legisladores 4T En Favor Del Pueblo: Giulianna Bugarini 
https://www.changoonga.com/2023/12/06/urge-mayoria-de-legisladores-4t-en-favor-del-
pueblo-giulianna-bugarini/ 
La decisión judicial del magistrado de la oposición, que decidió suspender los fideicomisos 
que serían destinados a las familias damnificadas de Acapulco, exhibe la urgencia de contar 
con legisladores de la Cuarta Transformación, que respalden propuestas que buscan el 
bienestar del pueblo, aseguró Giulianna Bugarini Torres, precandidata al Senado de la 
República por Morena. Lo anterior, luego de que este martes se diera a conocer que el 
Ministro Javier Laynez Potisek, ordenó la suspensión de los 13 fideicomisos del Poder 
Judicial Federal, que previamente habían sido autorizados por el Congreso de la 
Unión, liderado por la Cuarta Transformación, al modificar la Ley Orgánica del Poder 
Judicial Federal para beneficiar a las familias afectadas por el huracán Otis en Acapulco, 
Guerrero. 
 
#Michoacán PRD Desarrollará Consejo Estatal El Próximo 10 Dic 
https://www.changoonga.com/2023/12/06/michoacan-prd-desarrollara-consejo-
estatal-el-proximo-10-dic/ 
Como parte de la ruta electoral rumbo al 2024 , la Dirección Estatal Ejecutiva (DEE) del 
Partido de la Revolución Democrática (PRD), realizará su Consejo Estatal, el próximo 
domingo 10 de diciembre de manera presencial. En Sesión del pleno de la Dirección Estatal 
Ejecutiva (DEE) se acordó la celebración del Consejo con el único tema a discutir, analizar 
y en su caso aprobar, la Convocatoria para el registro interno de quienes aspiren alguna 
candidatura.  
 
Bodegas electorales deberán estar en físico el 25 de diciembre 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/bodegas-electorales-deberan-estar-en-fisico-el-
25-de-diciembre-11109600.html 
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El Consejo General del Instituto Electoral (IEM) aprobó que las bodegas que resguardan 
material y documentación electoral deberán estar listas el 25 de diciembre a fin de que 
estos espacios físicos puedan tener todas las condiciones necesarias que garanticen la 
seguridad de los paquetes de los comicios 2024. En sesión extraordinaria del órgano 
electoral local, los consejeros expusieron que las bodegas electorales para la jornada del 
próximo 2 de junio, tendrán que estar por lo menos a ras de piso, es decir no en un sótano, 
además de que tampoco deberá tener alguna tubería o desagüe para evitar el riesgo de 
inundación que dañe la documentación, y a su vez que no haya humedades entre otros.  
 
Impulsar las reformas de Claudia Sheinbaum en favor del pueblo, el verdadero 
segundo piso de la 4T 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/impulsar-las-reformas-de-claudia-
sheinbaum-en-favor-del-pueblo-el-verdadero-segundo-piso-de-la-4t/ 
Generar una mayoría en las cámaras que permitan garantizar un respaldo absoluto a 
Claudia Sheinbaum Pardo, es el principal objetivo del trabajo territorial que se realiza en 
Michoacán y no el buscar un proyecto personal, sentenció el líder político de izquierda, Raúl 
Morón Orozco. El aspirante a la candidatura por Morena al Senado de la República, recalcó 
que en los últimos dos años se ha trabajado en todos los distritos de Michoacán con el fin 
de fortalecer la estructura del movimiento y a su vez, compartir las conquistas que la Cuarta 
Transformación ha conseguido de la mano del presidente de México, Andrés Manuel López 
Obrador. 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Estado no reconoce a la llamada "Guardia Regional Purépecha": Segob 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/estado-no-reconoce-a-la-llamada-guardia-
regional-pur%C3%A9pecha-segob 
https://moreliactiva.com/guardia-regional-purepecha-no-sera-conformada-y-esta-bajo-
investigacion-segob/ 
El secretario de Gobierno, Elías Ibarra Torres, aseguró que la llamada "Guardia Regional 
Purépecha" no existe legalmente y señaló que actualmente la Secretaría de Seguridad y la 
Fiscalía General del Estado investigan a la agrupación a fin de actuar conforme a derecho. 
Lo anterior, tras ser cuestionado sobre este grupo de supuestos guardias comunitarios del 
municipio de Paracho, que esta semana anunció su surgimiento. 
 
Presume Bedolla Aumento 20% +Recaudación De Impuesto Sobre Nómina En 
Michoacán 
https://www.changoonga.com/2023/12/06/presume-bedolla-aumento-20-recaudacion-de-
impuesto-sobre-nomina-en-michoacan/ 
Al 30 de noviembre de este año se han recaudado 2 mil 477 millones 513 mil pesos del 
Impuesto sobre Nómina (ISN) en Michoacán, cifra que ya superó lo programado para el 
cierre del presente ejercicio fiscal. El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, informó que este 
logro se debe al cumplimiento de pago del sector empresarial, al reportarse una diferencia 
de 58.8 millones de pesos más en la recaudación por este concepto. 
 
En Michoacán Maquinitas Tragamonedas Es Igual A Extorsión: Fiscal 
https://www.changoonga.com/2023/12/06/en-michoacan-maquinitas-tragamonedas-es-
igual-a-extorsion-fiscal/ 
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Hemos identificado a través de trabajos de investigación que las máquinas tragamonedas 
tienen una relación con bandas delincuenciales, que llegan y las imponen a los locatarios, 
en las tienditas, en las colonias, en las comunidades, y les obligan a mantenerlas ahí”. 
precisó El Fiscal General del Estado de Michoacán Adrián López Solís. López Solís señaló 
la importancia de retirar estás máquinas, ya que los grupos del crimen 
organizado buscan generar un hábito en el cual participan menores de edad y con el afán 
de pasar el rato depositan su dinero en las máquinas tragamonedas, mismas que a su vez 
dan pie al delito de extorsión. 
 
Puerto de Lázaro Cárdenas cerrará 2023 con crecimiento en operatividad 
https://www.contramuro.com/puerto-de-lazaro-cardenas-cerrara-2023-con-crecimiento-en-
operatividad/ 
El Puerto de Lázaro Cárdenas cerrará 2023 con un crecimiento en su operatividad, 
principalmente en lo que se refiere a movimiento de carga y arribo de buques, de acuerdo 
a las autoridades de la Administración del Sistema Portuario Nacional (ASIPONA) con sede 
en la costa michoacana, Los datos emitidos por la ASIPONA refieren que, en lo que va de 
2023 y que es la tendencia al cierre del año, en el Puerto de Lázaro Cárdenas se movieron 
30 millones 87 mil 719 toneladas, que significan un crecimiento del 1 por ciento con respecto 
a 2022 y luego de la crisis que reportó, consecuencia de la pandemia de Covid-19, por lo 
que la tendencia proyectada para el próximo año es al alza.  
 
En secrecía, argumentos que presentó el gobernador a juez en apoyo a 
nombramiento de Marco Bravo 
https://postdata.news/en-secrecia-argumentos-que-presento-el-gobernador-a-juez-en-
apoyo-a-nombramiento-de-marco-bravo/ 
El secretario de Gobierno, Elías Ibarra Torres rechazó detallar las “manifestaciones y 
medios de convicción”, que presentó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, ante el 
Juzgado Cuarto de Distrito, a favor de la determinación del Congreso de Michoacán de 
remover a Miguel Ángel Aguirre Abellaneda, como titular de la Auditoría Superior del estado 
(ASM) y realizar el nombramiento de Marco Bravo Pantoja como nuevo auditor. Al conceder 
la suspensión solicitada por el ex titular del órgano fiscalizador, la jueza Katia Orozco Alfaro 
ordenó revocar el nombramiento de Bravo Pantoja y reveló que el Ejecutivo envió una serie 
de argumentos el siete de noviembre del 2023, las cuales no se tomaron en cuenta, “toda 
vez que tal autoridad no forma parte dentro del asunto”. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Expone Alfonso el potencial económico y turístico de Morelia a Embajador de 
China en México 
https://primeraplana.mx/archivos/963383 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/alfonso-martinez-expone-potencial-
economico-y-turistico-de-morelia-a-embajador-de-china-en-mexico/ 
Alfonso Martínez Alcázar fortalece lazos de colaboración e intercambio con autoridades 
diplomáticas de la República Popular de China, promoviendo las oportunidades de inversión 
económica y desarrollo turístico que ofrece Morelia, capital de Michoacán. En una reunión 
de trabajo celebrada en la ciudad de México, el alcalde de Morelia dialogó este miércoles 
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con el embajador de China en México, Zhang Run, y un grupo de colaboradores cercanos, 
donde destacó el interés de su gobierno por afianzar la comunicación con el país asiático.  
 
Prevén 80 mdp por pago anticipado de agua potable, en Morelia 
https://primeraplana.mx/archivos/963371 
Del primero al 31 de diciembre de este año, usuarios del agua potable podrán pagar de 
forma adelantada su consumo correspondiente a 2024, a través del programa Pago 
Anticipado. El director del Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y 
Saneamiento (OOAPAS), Oswaldo Rodríguez Gutiérrez, destacó que esta campaña prevé 
que contribuyentes puedan solventar su consumo de agua potable con las tarifas actuales. 
Recordó que el OOAPAS solicitó, pendiente de aprobación por el Congreso del Estado, un 
ajuste inflacionario al alza en las tarifas del agua potable de Morelia por cuatro por ciento, 
ajuste que no se aplicaría a quienes participen del Pago Anticipado.  
 
OOAPAS, obligado a perforar más pozos de agua 
https://www.contramuro.com/ooapas-obligado-a-perforar-mas-pozos-de-agua/ 
Un grupo de vecinos organizados al sur de Morelia, logra acciones con el OOAPAS para 
solucionar problemas de suministro de agua en esa zona de la ciudad, al comprometer la 
perforación de dos pozos nuevos. El Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado 
y Saneamiento (OOAPAS) inició un proceso de coordinación con representantes de 16 
colonias del sur de Morelia, tras la exigencia que derivó en una primera mesa de trabajo, 
donde se comprometió a construir dos nuevos pozos de agua para abastecer a 
asentamientos afectados como La Ciudadela, La Morita, Los Sauces, Bonanza, Ríos 
Mexicanos, Miralta, Ríos del Sur, Banús, Loma Larga, Valle del Durazno, Camino Real y 
ampliación Los Sauces.  
 
Recupera OOAPAS, 10 mdp por concepto de pagos durante el “Buen Fin” 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/recupera-ooapas-10-mdp-por-concepto-de-pagos-
durante-el-buen-fin 
En el Buen Fin el Organismo Operador de Agua Potable y Alcantarillado (OOAPAS) de 
Morelia recuperó alrededor de 10 millones de pesos, por los pagos de un poco más de mil 
500 usuarios, informó el director Oswaldo Rodríguez Gutiérrez. Además, acaba de arrancar 
la campaña de pago anticipado a partir del 1° de diciembre la cual durará todo el mes de 
diciembre con las tarifas tradicionales y actuales. 
 
Concierto Para Recaudar Varo Y Repartir Juguetes A Chavitos De Comunidades 
Morelianas 
https://www.changoonga.com/2023/12/06/concierto-para-recaudar-varo-y-repartir-
juguetes-a-chavitos-de-comunidades-morelianas/ 
El Teatro Mariano Matamoros está listo para acoger el Concierto Navideño «Música por una 
sonrisa», que se celebrará el 8 de diciembre a las 8:00 pm, una iniciativa que promueve la 
Presidenta Honoraria del DIF Morelia, Paola Delgadillo Hernández. Con este evento la 
Presidenta del DIF Morelia busca iluminar la temporada de festividades navideñas con una 
noble causa: recaudar fondos para regalar sonrisas a niñas y niños de Morelia durante la 
visita de los Reyes Magos. 
 
Van 55 intervenciones por ruido excesivo en bares y antros de Morelia  
https://www.quadratin.com.mx/municipios/morelia/van-55-intervenciones-por-ruido-
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excesivo-en-bares-y-antros-de-morelia/ 
https://www.changoonga.com/2023/12/06/morelia-multas-de-hasta-200-mil-varos-a-
quienes-excedan-niveles-de-ruido-en-diciembre-ayto/ 
https://primeraplana.mx/archivos/963298 
Un total de 55 intervenciones ha realizado la Dirección de Medio Ambiente, este año, en 
cuanto al combate contra la generación de ruido excesivo, destacó Walterio Martínez Báez, 
titular de la dependencia. Explicó que, de este universo, 40 son actuaciones y 15, 
procedimientos administrativos, en contra de entidades productoras de ruido excesivo en el 
municipio. 
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
Consumen sustancias adictivas, 90% de personas con ansiedad en Michoacán 
https://www.quadratin.com.mx/principal/consumen-sustancias-adictivas-90-de-personas-
con-ansiedad-en-michoacan/ 
En Michoacán, el 90 por ciento de las personas que sufren ansiedad o algún trastorno de 
salud mental recurren al consumo de sustancias como tabaco, alcohol y otras, que son 
adictivas. “El 90 por ciento que consume sustancias, en realidad se está automedicando, y 
el porcentaje es tan alto porque se tiene que tomar en cuenta a personas que toman 
pastillas para dormir o calmarse”, comentó el director de Salud Mental en el estado, Carlos 
Alberto Bravo Pantoja.  
 
En Morelia, 3 intentos de suicidios al día: SSM 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/en-morelia-3-intentos-de-suicidios-al-d%C3%ADa-
ssm 
Pese a que el suicidio pasó de ser la segunda a ser la tercera causa de muerte entre jóvenes 
de 15 a 30 años en Michoacán, aún existen focos rojos en la entidad, como lo es el caso 
de Morelia, que registra diariamente tres intentos de suicidios. Así lo afirmó Carlos Alberto 
Bravo Pantoja, director de Salud Mental de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), 
quien detalló que la tasa de suicidio en el estado es de 6.3 suicidios por cada 100 mil 
habitantes. 
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Sin acuerdo, CNTE mantiene plantón en oficinas centrales de SEE 
https://www.contramuro.com/sin-acuerdo-cnte-mantiene-planton-en-oficinas-centrales-de-
see/ 
No hubo acuerdos entre la autoridad educativa y la Sección XVIII de la Coordinadora 
Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), que mantendrá el plantón en las oficinas 
centrales de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), el cual instaló el pasado 
miércoles. Jairo Mandujano Ortega, secretario general de la fracción de la CNTE que 
encabeza la protesta, confirmó a esta redacción que los ofrecimientos que la autoridad 
educativa puso sobre la mesa fueron mínimos, por lo que no levantarán el plantón y se 
mantendrán hasta tener una respuesta positiva a sus demandas, o bien, cuando “la base 
trabajadora” así lo decida.  
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Las instituciones deben aspirar a la calidad mundial: COPAES 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/las-instituciones-deben-aspirar-a-la-
calidad-mundial-copaes/ 
La educación ya no es un tema hermético, sino un tema que se abre, se multiplica, explota 
por todas partes y fronteras, y por esto la calidad a la cual tenemos que aspirar debe ser 
mundial”, señaló el director general del Consejo para la Acreditación de la Educación 
Superior A.C. (COPAES), Alejandro Miranda Ayala, al asistir al Primer Foro de Pares 
Evaluadores de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), 
inaugurado por la rectora Yarabí Ávila González. Con la presencia de directores y directoras 
de facultades, de las y los responsables de los procesos de acreditación de cada 
dependencia nicolaita, así como de pares evaluadores, dio inicio esta actividad en donde el 
titular del COPAES, impartió la conferencia magistral “Las cuatro estaciones de la 
transformación de la evaluación y la acreditación en el México actual. La construcción de la 
nueva gobernanza”. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Baja en homicidio doloso, resultado del trabajo intenso contra la delincuencia, 
asegura Cussi 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/baja-en-homicidio-doloso-resultado-del-trabajo-
intenso-contra-la-delincuencia-asegura-cussi 
El comisionado de Seguridad Ciudadana, Alejandro González Cussi, que la baja en 
homicidios dolosos en la capital del estado es resultado del trabajo intenso para combatir 
la delincuencia, aunque señaló que hay que continuar trabajando para mantener la 
tendencia a la baja. En entrevista con Mario Hernández para Fórmula Noticias Michoacán, 
que se transmite de lunes a viernes de 15:30 a 17:00 horas por el 105.1 de FM, recordó 
que de acuerdo con cifras del Secretariado Ejecutivo de Seguridad Pública, noviembre cerró 
con 13 homicidios, cifra más baja desde abril de 2019; lo que quiere decir que desde hace 
cuatro años no se presentaba una disminución tan considerable de homicidios dolosos en 
Morelia.  
 
Identificada, una víctima de los 6 muertos hallados en Tarímbaro: FGE  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/identificada-una-victima-de-los-6-muertos-hallados-
en-tarimbaro-fge/ 
https://primeraplana.mx/archivos/963286 
Aunque no se ha definido una línea de investigación que responda la motivación del 
homicidio de seis personas, dos de ellas menores de edad, el fiscal general del estado, 
Adrián López Solís, prometió que habrá éxito en esa investigación. Por lo pronto, informó 
que una sexta víctima, una mujer, ya fue identificada y se encuentra en trámite de ser 
entregada a sus deudos. De acuerdo a la información, las víctimas serían tres mujeres, 
entre ellas una madre de 28 años y su pequeña hija de tan solo dos, así como el esposo e 
hijo de tres años de esa familia, y un hombre más.  
 
En Morelia se registran al menos tres intentos de suicidio al día 
https://indiciomich.com/en-morelia-se-registran-al-menos-tres-intentos-de-suicidio-
al-dia/ 
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En Morelia, al menos se registran tres intentos de suicidio al día, así lo dio a conocer el 
director de Salud Mental de la Secretaría de Salud en Michoacán (SSM), Carlos Alberto 
Bravo Pantoja. El funcionario estatal explicó que lamentablemente de los tres intentos que 
se llevan a cabo en la ciudad, al menos uno se llega a ejecutar, aunque no determinó con 
qué frecuencia se lleva a cabo esta incidencia. Recalcó que aunque Morelia, es el municipio 
con mayor tasa de intentos de suicidio, también existen otros como lo es Tarímbaro, Jacona, 
Zamora, Jiquilpan, Zahuayo, Pátzcuaro y Uruapan, señalando que las condiciones podrían 
ser el gran número de ciudadanos que viven en ellos, además de la gran apertura que se 
tiene en los mismos. 


